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“再也不去银座买东西了”追踪报道＞＞

与苏宁、国美、三联、德百家电不同

商品有问题 银座不会管
本报5月10日讯(记者 马瑛

见习记者 孙婷婷) 本报5月
9日B08版报道《“再也不去银座
买东西了”》，截止到10日下午，银
座方面依然没有人员前往德城
区消协解决此事。消协认为，企
业不肯露面，这一做法不对。

司女士对银座连续两天不
露面解决问题的做法很无奈。
司女士的儿媳告诉记者，现在
事情又进入了僵局，银座方面
一直不肯露面，厂家也未与销
售商场建立联系。据了解，8日

司女士前往消协，消协工作人
员联系了银座的相关负责人，
但已过去两天了，还是没有银
座的工作人员来调解此事。消
协的工作人员说，消协作为处
理事情的第三方，避免事态进
一步扩大，只想为双方化解矛
盾，银座作为企业不肯露面，这
一做法不对，另外银座面对消
协 和 消 费 者 的 态 度 也 非 常 消
极。“银座打电话建议消费者去
做质量鉴定，不来消协解决问
题。”消协的工作人员无奈的

说。
“什么事都往厂家推，这么

大的商场什么都不管么？”有市
民质疑此事。在商场购买了家电
产品，售后出现了问题，是该厂
家负责还是商场负责？商场是否
一点责任都没有？就此现象，记
者调查了德州市几家家电商场。
苏宁电器导购员陈宁介绍，苏宁
电器也有售后维修，如果消费者
购买的商品出现问题，商家应该
出面解决。“我们主要负责销售，
消费者是信任商家的信誉才来

选购商品的。”陈宁说，苏宁家电
本身就可以作为产品的售后维
修服务店。

“如果产品出现问题，可以
打电话给国美电器，我们帮忙联
系商品厂家的售后进行上门维
修。”国美家电洗衣机销售促销
人员告诉记者，消费者也可以自
己联系厂家。“总得有人管，出了
问题得先解决问题。”三联家电
工作人员王洪艳告诉记者，商品
不能百分百保证不出问题，出现
质量问题时，首先受害人是消费

者，最终受害的还是厂家和商
家。消费者除了找厂家，商家也
应该协调解决问题。

“我们的售后队伍有我们大
楼的工作人员，也有品牌的工作
人员，出了问题，售后做得不好，
我们大楼肯定会管的。”德百家
电的工作人员告诉记者。

随后记者拨打了银座家电
的电话，对方先是问了什么品
牌，之后给了该品牌厂家的电
话，并表示售后属于厂家的事
情，出了问题，银座不会管。

本报5月10日讯(记者 王衍
见习记者 孙婷婷) 目前，无

人售票的公交车越来越多，给市
民带来了不少的便利。同时，有一
些市民将假币、残币等投入钱币
箱，让公共汽车公司很“受伤”。

10日下午，记者在德州市公
共汽车公司的票款结算中心看
到，十多名工作人员正在对钱币
进行清点，并按照数额的不同，
进行打捆整理。在一个票款结算
台上，记者看到了一桌残缺的纸
币，工作人员正在将残币进行粘
贴。结算中心的孙主任告诉记
者，公交车每天都会收到大量的
残币，结算中心都将出专人负责
将这些残币进行粘贴，如果实在
对不起来就只能作废。除了大量

的残破纸币外，每天还会收到大
量各式各样的游戏币。“收的残
币和游戏币的数量大概在200多
元。”。

孙主任说，假币、残币主要
出现在学校比较密集的线路，比
如2路、102路等，不少学生把一
元钱撕开，当两元用。从2004年
无人售票的公交车运营以来，公
共汽车公司已经收到超过5万元
的残币。

德州市公共汽车公司总支
副书记徐敏说，针对残币、游戏
币等情况，公共汽车公司也出台
了一些措施，比如上车需将钱币
展开投放等，可效果却一直不
好。建议市民办理公交卡的业
务，既方便又可以节约开支。

公交车8年收了5万多元残币
主要出现在学校密集的线路

. 工作人员
对残币进行整理
粘贴。 本报记
者 王衍 摄

▲公交车上
收到的各式各样
的游戏币。
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